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École secondaire André-Laurendeau 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
SÉANCE ORDINAIRE DU 5 JUIN 2023 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’établissement (CÉ) de l’école secondaire 
André-Laurendeau, tenue le 5 juin 2023, à la bibliothèque de l’école. 
 
Sont présents :  

NOM ET PRÉNOM  
PRÉSENT ABSENT POSTE 

Bourreau, Olivier X  Parent (1 an) 

Fortin, Charles X  Parent (1 an) 

Lamoureux, Geneviève X  Parent (1 an) 

Pingand, Florence X  Parent (1 an) 

Archambault, Brigitte X  Parent (2 ans) 

Brosseau, Nicolas  X Parent (2 ans) 

Dagenais, Mélanie (démission)   Parent (2 ans) 

Wong Kee Song, Fernand X  Parent (2 ans) 

Mathieu, Maxime X  Parent (2 ans) 

Aoues, Hassiba  X Parent (parent substitut) 

Beaulieu, Julie X  Parent (parent substitut) 

Gopaulen, Sandrine  X Parent (parent substitut) 

Bastien, Jessica X  Personnel enseignant (1 an) 

Deza, Patricia X  Personnel enseignant (1 an) 

Hudon, Sophie X  Personnel enseignant (1 an) 

Lavoie, Catherine X  Personnel enseignant (1 an) 

Morneau, Nelson X  Personnel enseignant (1 an) 

Poirier, Émilie X  Personnel enseignant (1 an) 

Bouzidi, Amina  X Personnel enseignant (substitut) 

Geoffrion, Laurence  X Personnel enseignant (substitut) 

Mezemate, Nawal  X Personnel enseignant (substitut) 

Proulx, Stefanie  X Personnel enseignant (substitut) 

Tétreault, Magalie  X Personnel enseignant (substitut) 

Choquette-Giroux, Bianca X  Personnel de soutien (1 an) 

Ostiguy, Marie-Claire  X Personnel de soutien (substitut) 

Antaya, Mélanie X  Personnel professionnel (1 an) 

Kabamba, Pierre X  Élève – 4e secondaire (1 an) 

Renard, Florcie X  Élève - 5e secondaire (1 an) 

Delisle, Nathalie X  Membre de la communauté (1 an) 

Brazeau, Nathalie X  Parent bénévole (invité) 

Sabino, Guillaume X  Parent bénévole (invité) 

Savard, Sylvain X  Parent bénévole (invité) 

Caron, Sylvain X  Directeur 

Robitaille, Sylvie (invitée) X  Gestionnaire d’établissement 

 
Formant quorum sous la présidence d’Olivier Bourreau. 
 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET ACCUEIL 
M. Bourreau propose d’ouvrir la séance à 18 h 45, afin d’intégrer la remise des prix de reconnaissance 
de la FCPQ à la séance. Ce point sera inséré à la suite du point 2. 
 
M. Bourreau déclare la séance ouverte. Il est 18 h 46. 
 
 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Ajout du point : Remise des prix de reconnaissance de la FCPQ au point 3. 
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IL EST PROPOSÉ PAR M. Mathieu, appuyé par Mme Hudon, que l’ordre du jour soit adopté avec la 
modification proposée. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
L’ordre du jour adopté se lit comme suit : 
1. Ouverture de l’assemblée et accueil 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Remise des prix de reconnaissance de la FCPQ 
4. Période de questions du public 
5. Adoption des procès-verbaux des 3 et 5 mai 2023 
6. Suivis aux procès-verbaux 
7. Correspondance reçue 
8. Les travaux du conseil 

8.1. Budget initial 2022 – 2023 (adoption) 
8.2. Frais chargés aux parents (approbation) 
8.3. Projet éducatif - suivi 

9. Les affaires nouvelles (point d’information) 
9.1. Calendrier scolaire 2023 - 2024 
9.2. Autres informations 

10. Activités étudiantes et campagnes de financement 
11. Parole au représentant du comité de parents 
12. Parole aux membres 
13. Levée de l’assemblée 
 
 
3. REMISE DES PRIX DE RECONNAISSANCE DE LA FCPQ 
Mme Lamoureux rend hommage aux deux parents bénévoles récipiendaires des prix de 
reconnaissance de la FCPQ. 
 
M. Bourreau fait la lecture d’un hommage adressé aux deux parents sélectionnés (Annexe 1). 
 
Leur prix leur est remis. 
 
M. Bourreau rend ensuite un hommage au directeur, M. Sylvain Caron, qui prendra sa retraite au 
terme de l’année scolaire (Annexe 1). 
 
 
4. PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
Mme Beaulieu demande s’il est possible d’instaurer la prise de photos scolaires au secondaire. 
 
Les interventions de M. Caron et de M. Kabamba permettent de mettre en lumière que les élèves 
préfèrent se prendre en photo eux-mêmes avec leur téléphone cellulaire. De plus, de nombreuses 
photos sont prises lors des différents comités ou des diverses activités (sorties, MistrAL, Défi Pierre 
Lavoie, etc.). 
 
Mme Beaulieu demande s’il est possible d’éliminer les 5es périodes pour les élèves des projets 
pédagogiques particuliers afin d’en réduire les coûts et de leur permettre de varier davantage leurs 
activités extérieures. 
 
Il lui est expliqué que la reconnaissance des projets pédagogiques particuliers à titre de programme 
Arts-études par le Ministère exige 40 heures minimum d’enrichissement. Par conséquent, dans le 
contexte actuel, il est impossible d’éliminer les 5es périodes. 

42-CE-22-23 
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5. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX DES 3 ET 8 MAI 2023 
IL EST PROPOSÉ PAR M. Fortin, appuyé par Mme Hudon, que le procès-verbal du 3 mai 2023 soit 
adopté, tel que présenté. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Lavoie, appuyée par Mme Bastien, que le procès-verbal du 8 mai 2023 soit 
adopté, tel que présenté. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 
6. SUIVI AUX PROCÈS-VERBAUX 
Point 7.2 du procès-verbal du 3 mai 2023 concernant les résultats du sondage sur l’offre de service de 
la cafétéria : M. Caron présente les données obtenues auprès de notre fournisseur concernant les 
produits consommés par les élèves (Annexe 2). 
 
M. Bourreau demande si l’école révisera les articles visés par l’aide alimentaire à la suite de ces 
résultats. 
 
M. Caron confirme que, pour la prochaine année scolaire, une réduction de prix pourrait être 
appliquée aux paninis, en plus de celle déjà offerte pour les repas du menu du jour. Cette décision 
aurait cependant un impact sur d’autres volets du service d’aide alimentaire offert aux élèves. 
 
Mme Lavoie suggère que les paninis soient offerts sur un pain de blé entier, pour une option plus 
saine. 
 
 
7. CORRESPONDANCE REÇUE 
Aucune correspondance reçue. 
 
 
8. LES TRAVAUX DU CONSEIL 
8.1 Budget initial 2023 – 2024 (adoption) 
Mme Sylvie Robitaille, gestionnaire d’établissement, s’est jointe à la séance afin de présenter le 
budget initial 2023 – 2024. 
 
Une présentation détaillée a été offerte aux membres-parents en rencontre pré-CÉ le 1er juin 2023. 
Lors de cette rencontre, ceux-ci ont pu poser leurs questions et demander certaines précisions. Les 
membres ne jugent pas pertinent de revoir l’entièreté des documents ce soir. 
 
CONSIDÉRANT que les règles d'allocations régissant la préparation du budget initial 2023 - 2024 
prévoient qu'une répartition soit faite en tenant compte de la population étudiante estimée pour 
l'année en cours; 
 
CONSIDÉRANT que le Conseil d'établissement doit adopter un budget qui maintient l'équilibre entre 
d'une part les dépenses et d'autre part les ressources allouées par le Centre de services scolaire et les 
revenus propres de l'établissement; 
 
 
 
 

44-CE-22-23 
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IL EST PROPOSÉ PAR Mme Hudon et appuyée par M. Wong 
 
Que le budget initial pour l'année 2023 - 2024 au montant de 19 673 426 $ soit adopté tel que déposé 
sous le document numéro 7.1. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
 
8.2 Frais chargés aux parents (approbation) 
Mme Robitaille présente les frais chargés aux parents pour l’année scolaire 2023 – 2024. 
 
Une erreur s’est glissée quant au montant prévu pour l’enrichissement au PEI en 5e secondaire, le 
montant est le même que pour les autres niveaux. La correction sera apportée. 
 
Une erreur de calcul est également constatée pour le montant total des frais en théâtre pour la 
1re secondaire. Le total est de 480,50 $ et non de 252,50 $. La correction sera apportée. 
 
CONSIDÉRANT que la planification des frais chargés aux parents a été faite de façon à minimiser ces 
frais; 
 
CONSIDÉRANT qu’en vertu des articles 3, 7, 75.0.1, 77.1 et 96.15 de la Loi sur l’instruction publique 
(L.I.P.) le conseil d’établissement approuve les frais chargés aux parents par le directeur de l’École; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Mme Poirier et appuyée par Mme Beaulieu 
 
Que les frais chargés aux parents, avec les corrections mentionnées par la direction, soient approuvés. 
 
Approuvés à l’unanimité. 
 
Une discussion a lieu concernant la pertinence de créer une fondation André-Laurendeau. Il est 
mentionné que le sujet a déjà été abordé par le CÉ (procès-verbal du 19 janvier 2022). 
 
Il est proposé que des détails soient fournis aux parents quant à l’utilisation possible des fonds 
amassés par le biais des dons demandés sur les états de compte. 
 
 
8.3 Projet éducatif - suivi 
M. Caron présente le document En route vers notre projet éducatif 2023 - 2027. 
 
Il précise que l’échéancier prévu pour l’élaboration du projet éducatif est respecté et que celui-ci 
pourra être présenté au CÉ en décembre prochain. 
 
Mme Archambault demande s’il sera possible de se joindre au comité de pilotage l’an prochain. 
M. Caron lui mentionne qu’il est possible que des membres soient ajoutés en début d’année 
prochaine. 
 
Mme Lavoie demande si, considérant les vulnérabilités ciblées, les enseignants de sciences et de 
français seront sollicités pour se joindre au comité. M. Caron précise qu’il est souhaité qu’un 
enseignant par matière siège au comité. 
 
 
 
 

45-CE-22-23 
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9. LES AFFAIRES NOUVELLES 
9.1 CALENDRIER SCOLAIRE 2023 - 2024 
M. Caron présente le calendrier scolaire officiel de l’école secondaire André-Laurendeau. 
 
18 journées pédagogiques sont déterminées par le centre de services. Les 2 journées pédagogiques 
choisies par l’équipe-école sont les 8 janvier et 16 février et les 2 journées pour situations imprévues 
sont les 2 avril et 17 mai 2024. 
 
L’année scolaire sera composée de 3 étapes : 
 
1re étape : du 30 août au 3 novembre 2023; 
2e étape : du 6 novembre 2023 au 2 février 2024; 
3e étape : du 5 février au 21 juin 2024. 
 
La date de l’assemblée annuelle de parents sera déterminée par Mme Nadia Caron et M. Bourreau et 
communiquée en début d’année scolaire. 
 
 
9.2 Autres informations 
Grilles-matières 2023 – 2024 : Le cours d’ECR sera remplacé par le cours CCQ (Culture Citoyenneté 
Québécoise). 
 
Cafétéria : Le contrat avec le fournisseur actuel a été prolongé d’une année afin de mieux cibler les 
besoins lors de l’appel d’offres. 
 
 
M. Wong quitte la séance, il est 20 h 57. 
 
 
Spectacles, concerts et expositions : Nous soulignons le travail exceptionnel des élèves et des 
membres du personnel ayant participé aux différents spectacles, concerts et expositions. Les 
prestations livrées étaient de grande qualité. Les membres sont d’ailleurs invités à venir voir la 
dernière exposition de l’année des élèves d’Arts visuels qui se tiendra le 16 juin prochain. L’invitation 
a été transmise aux parents par courriel. 
 
Remerciements : M. Caron remercie les membres du CÉ pour leur implication et pour leur façon 
constructive d’amener les points lors des séances. 
 
 
La séance est interrompue le temps d’une courte pause, il est 20 h 59. La séance reprend à 21 h 10. 
 
 
10. ACTIVITÉS ÉTUDIANTES ET CAMPAGNES DE FINANCEMENT 
IL EST PROPOSÉ par Mme Lavoie, appuyée par Mme Lamoureux, que les activités et sorties étudiantes 
2022 - 2023 soient approuvées telles que soumises. 
 
Approuvées à l’unanimité. 
 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Hudon, appuyée par Mme Archambault, que les activités et sorties 
étudiantes 2023 – 2024 soient approuvées telles que soumises. 
 
Approuvées à l’unanimité. 

47-CE-22-23 
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IL EST PROPOSÉ par Mme Hudon, appuyée par M. Mathieu, que la campagne de financement 2023 - 
2024 soit approuvée telle que soumise. 
 
Approuvée à l’unanimité. 
 
 
Il est convenu de présenter les voyages qui concernent le PEI dans un premier temps et de présenter 
les voyages V-4 et V-9 séparément par la suite. 
 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Hudon, appuyée par Mme Beaulieu, que les voyages étudiants 2023 - 2024 
V-3, V-5, V-8 et V-10 soient approuvés tels que soumis. 
 
Approuvés à l’unanimité. 
 
 
Mme Poirier quitte la séance, il est 21 h 34. 
 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Choquette-Giroux, appuyée par Mme Hudon, que le voyage 
étudiant 2023 - 2024 V-4 soit approuvé tel que soumis. 
 
Approuvé à l’unanimité. 
 
 
Des précisions sont apportées en ce qui concerne le voyage V-9. Les aspects pédagogiques et d’équité 
du projet sont remis en question par certains membres du CÉ. 
 
 
IL EST PROPOSÉ par Mme Lavoie, appuyée par Mme Hudon, que le voyage étudiant 2023 - 2024 V-9 
soit approuvé tel que soumis. 
 
M. Fortin demande le vote à main levée. 
 
Pour : 9  Contre : 1  Abstentions : 5 
 
Approuvée à la majorité. 
 
 
11. PAROLE AU REPRÉSENTANT DU COMITÉ DE PARENTS 
Mme Lamoureux présente un résumé de la rencontre du comité de parents du 15 mai dernier. Elle 
invite les membres à consulter le procès-verbal de la rencontre sur le site du CSSMV, qui sera 
disponible dans les prochaines semaines. 
 
 
12. PAROLE AUX MEMBRES 
Mme Hudon exprime sa reconnaissance envers M. Caron pour ses années de service à André-
Laurendeau. 
 
Mme Beaulieu félicite Mme Renard pour son animation du gala MistrAL. 
 
M. Morneau quitte la séance, il est 22 h 05. 
 

49-CE-22-23 
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Une discussion a lieu concernant la soirée de remise des diplômes et du bal. Des insatisfactions sont 
nommées quant au choix du lieu et aux coûts. M. Caron explique que nous sommes une grande école 
et qu’il est très difficile de trouver une salle pouvant accueillir tous nos élèves et leurs 
accompagnateurs. Très peu de choix s’offrent à nous. Toutefois, des options alternatives sont 
actuellement analysées pour l’année prochaine. 
 
 
Mme Delisle quitte la séance, il est 22 h 21. 
 
 
M. Bourreau remercie tous les membres pour leur implication au sein du CÉ au cours de la dernière 
année scolaire. 
 
 
13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin à 22 h 24. 

 
 
 
_____________________________  ________________________ 
Olivier Bourreau, président   Sylvain Caron, directeur 

  
 


